



Mensuel de l'Armée du Salut - 127^e année - N°1 - 2017

Société

Les rois mages

↳ Jacques Tschanz

Etaient-ils vraiment trois ? S'appelaient-ils Gaspard, Melchior et Balthazar ? Etaient-ils magiciens, astrologues ou rois ? Toujours est-il que le 6 janvier, on mangera une délicieuse pâtisserie, et, tradition oblige, sa fève couronnera le roi ou la reine de la journée. Mais d'où nous vient cette histoire vieille de plus de 2000 ans ?

La genèse de l'histoire des rois mages se trouve dans la Bible, et uniquement dans l'Evangile selon Matthieu (voir en page 2). Tout d'abord, il y est question de « mages » (titre vague qui définit des personnes savantes, initiées, ou des prêtres) venus d'Orient. C'est assez flou, mais l'hypothèse qu'ils viennent de Perse ou d'Arabie est plutôt plausible. On ne connaît pas leur nombre, que la tradition a fixé à trois, seulement au troisième siècle. Comme il y a trois cadeaux (or, encens et myrrhe), la logique voudrait trois « porteurs ». Cependant le nombre des mages reste fluctuant, de huit à douze... suivant les régions.

Au septième siècle, le manuscrit « Extraits latins d'un barbare » leur donne des noms : Gaspard, Melchior et Balthazar. Dans les décennies qui suivent, on leur attribue à chacun une vertu philosophique : éthique, logique et physique ! Ce n'est qu'à partir du



Gaspard, Melchior et Balthazar, ce sont les noms qu'on a pour habitude de leur donner

dixième siècle, que les identités s'affirmeront, chacun y allant de son imagination. Les peintres ne seront pas en reste : tantôt, représentant les âges de la vie, un jeune, un d'âge mûr et un vieillard. Tantôt, représentant les Continents connus de l'époque : Europe, Asie et Afrique.

Les mages deviennent rois

S'inspirant d'un passage ancien du prophète Esaïe (chapitre 60, verset 3), qui dit : « Les rois de Tarsis et des îles amèneront des offrandes, les rois de Séba et de Saba apporteront leur tribut. Tous les rois se prosterneront devant lui, toutes les nations le ser-

↳ page 2



Un cœur nouveau
↳ page 3



Le temps de l'or blanc
↳ pages 4-5

Dans ce premier numéro de l'année, nous abordons l'intrigante histoire des rois mages.

Etaient-ils vraiment trois ? S'appelaient-ils Gaspard, Melchior et Balthazar ? Etaient-ils magiciens, astrologues ou rois ? Toujours est-il que le 6 janvier, on mangera une délicieuse pâtisserie, et, tradition oblige, sa fève couronnera le roi ou la reine de la journée. Mais d'où nous vient cette histoire vieille de plus de 2000 ans ?

Publié le
12.1.2017